L'Europe au manoir

YVETOT. Vingt-cinq jeunes venus de toute l'Europe s'installent pour une semaine en pays de Caux afin de restaurer la petite mare, les abords du plan d'eau et le mur de bauge du manoir du Fay.

ela fait plus d'un an que je suis sur ce projet avec mes amis du comité de jumelage. Je ne m'étais pas rendu compte de la charge de travail, mais ça y est, nous voyons le bout du tunnel! » De fait, Françoise Deniau, présidente du Comité des échanges internationaux (CEI), peut avoir le sourire. Son projet un peu fou arrive enfin à son terme.

Samedi soir, vingt-cinq jeunes âgés de 18 à 22 ans et leurs six accompagnateurs, venus d'Hemmingen (Allemagne), de Lanarck (Écosse), de Kyjov (République tchèque) et Murowana-Goslina (Pologne) ont été accueillis par les élus cauchois. Les jeunes filles, très majoritaires, et les jeunes gens se souriaient timidement lors de cette première rencontre. Dès lundi, les petits Européens vont découvrir la nature exacte des travaux et débuteront le chantier.

SE RENCONTRER ET RESTAURER LE MANOIR

Inutile de préciser qu'une telle rencontre suppose une logistique sophistiquée, allant de la recherche des financements à l'hébergement, en passant par l'encadrement des jeunes. « Une fois l'accord de principe obtenu des cinq villes concernées, le principal obstacle fut incontestablement le financement de



Les jeunes ont été accueillis samedi soir par les élus

l'opération. Il faut savoir que le coût total du projet avoisine les 30 000 €, évidemment hors de portée du budget de notre association et même des villes concernées. Même si chaque participant contribue à son séjour à hauteur de 150 €, nous avons donc dû nous tourner vers l'Europe, qui justement favorise les échanges entre jeunes Européens au travers de son Programme européen de jeunesse en action, le Peja. Ne restait plus qu'à monter le dossier. ce qui ne fut pas une partie de plaisir, vu sa complexité. Heureusement, la Ville et le Département nous ont donné un sérieux coup de main. »

Autre difficulté, le logement : les jeunes seront hébergés et nourris dans le gîte du château de Bois-Himont, géré par l'association Arcaux. Quant au chantier proprement dit, il consistera à restaurer une petite mare, à planter une haie naturelle et à refaire un mur de bauge dans le parc du Manoir du Fay. Les jeunes seront encadrés par les techniciens du Parc naturel régional des Boucles de la Seine normande. Une convention tripartite entre la Ville, propriétaire du site, le Parc naturel régional et le Comité des échanges a d'ailleurs été signée lors de l'accueil des jeunes, samedi.

Les jeunes seront aussi en vacances. De nombreuses activités plus ludiques leur seront proposées, comme des sorties à vélo pour découvrir le pays de Caux, une initiation au tir à l'arc avec les Archers du Roy, un spectacle de théâtre, une journée à Etretat, une sortie à Paris...

Le but est avant tout de développer les échanges entre les cinq villes et de permettre aux jeunes de s'enrichir culturellement... tout en améliorant leur anglais.

INFOS +

échanges internationaux est une association de type loi de 1901. Créé en 1967, il compte une trentaine d'adhérents. Présidé par Françoise Deniau, il a pour vocation de faciliter les échanges culturels, musicaux, culinaires... entre les habitants des quatre villes jumelées avec Yvetot: Lanark (Écosse), Hemingen (Allemagne), Kyjov (République tchèque) et Murowana-Goslina (Pologne). Le camp de jeunes 2013 est la plus grosse opération menée par le CIE.